



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MARTES, 9 DE OCTUBRE DE 2018.

Año XCVII. Nº 32.007

PRECIO: 1,40 €

Programa municipal pionero para contratar recién titulados

El Ayuntamiento será el primero de España en subvencionar contratos en prácticas de seis meses para alumnos de las universidades de Salamanca en empresas de la provincia ■ La iniciativa beneficiará a treinta graduados

En su apuesta por favorecer la empleabilidad, el Ayuntamiento de Salamanca ha lanzado un programa único en España para estimular la contratación de los recién titulados de las dos universidades de la ciudad. El Consistorio subvencionará los contratos en prácticas de seis meses de duración de treinta

alumnos que se graduaron el pasado curso 2017-2018, 20 procedentes de la Universidad de Salamanca y 10 de la Pontificia. La subvención irá dirigida a las empresas, que deberán estar asentadas en la provincia salmantina, ya que uno de los objetivos de la iniciativa pionera es favorecer la retención de talento.

Además, el plan pretende promover la relación de las compañías de Salamanca con las universidades, ya que en la selección de las empresas se primará a aquellas que participen en la cooperación educativa con prácticas curriculares. En total, algo más de 154.000 euros de inversión. **Págs. 2 y 3**

La Justicia sitúa a Sacyl frente a un millonario pago por la carrera profesional

El TSJ de Castilla y León ha reconocido el derecho de cobrar - con efecto retroactivo desde 2009- la carrera profesional a todo el personal 'no fijo' de Sacyl. El Supremo valora hoy otra petición de CESM, que considera que "la cifra puede ser de cientos de millones de euros". **Página 7**

Susana Díaz convoca elecciones anticipadas en Andalucía para el 2 de diciembre

La presidenta andaluza, Susana Díaz, firmó ayer el decreto de convocatoria de elecciones autonómicas para el 2 de diciembre por falta de estabilidad y en un momento que viene marcado por el escándalo en los gatos en prostíbulos. **Página 32**

OBRAS Página 8 Cuatro meses para construir una 'nueva' plaza de Carmelitas

La reforma de la plaza de Carmelitas comenzó ayer con el levantamiento de las baldosas que serán sustituidas por modernos adoquines. El Consistorio quiere unificar la imagen de la plaza y va a proceder a renovar los suelos, además de ampliar las aceras y ganar espacio tanto para los peatones como para el carril bici. La primera fase de esta reforma -presupuestada en más de 250.000 euros- también abarca la instalación de luminarias LED, así como la renovación de bancos y papeleras. El plazo de ejecución es de cuatro meses. | ALMEIDA



Aprobado el nuevo regadío de Zorita 9 años después



Seiasa da el visto bueno a modernizarlo con una inversión de 2,96 millones **Suplemento Págs. 33-40**



5.300 euros para la Virgen Santibáñez de Béjar celebró la fiesta grande en honor a la Virgen de Valparaíso con la presencia de cientos de fieles **Página 26**

Un sexagenario alega que cultivaba una plantación de 'maría' en casa por hobby

La Guardia Civil incautó plantas valoradas en 11.000€. La Fiscalía le pide dos años y medio de cárcel **Pág. 62**

Un conductor ebrio acaba a guantazos contra los policías

Pág. 63

Carbonell: "Ser carnívoros nos ha permitido ser más inteligentes"

El arqueólogo Eudald Carbonell, codirector de los Yacimientos de Atapuerca, acude hoy al Liceo a hablar de qué comían nuestros antepasados y qué aprovechar en nuestra dieta. Afirma que ser carnívoros nos ayudó a evolucionar y ser más inteligentes. **Pág. 17**



El Ayuntamiento, primero de España en subvencionar la contratación de titulados

Ofrecerá una oportunidad laboral a treinta estudiantes recién graduados mediante contratos en prácticas de seis meses de duración en empresas salmantinas

R.D.L. | SALAMANCA

Treinta estudiantes recién titulados tendrán una primera oportunidad laboral gracias al Ayuntamiento de Salamanca. En el marco de la colaboración con las dos universidades salmantinas, el Consistorio ha puesto en marcha un nuevo programa piloto de empleabilidad único en el país que se traducirá en la contratación de 30 universitarios por empresas de la provincia.

En concreto, el Ayuntamiento subvencionará los contratos en prácticas de seis meses de duración de treinta estudiantes graduados en el pasado curso 2017-2018, 20 alumnos procedentes de la Universidad de Salamanca y 10 de la Pontificia.

Los jóvenes recién titulados recibirán una retribución mínima de 735,90 euros, el Salario Mínimo Interprofesional, más un mes íntegro de paga extra. El Consistorio se hará cargo del coste de estos contratos que supondrán una primera experiencia profesional, además de favorecer la empleabilidad y la retención de talento, ya que el objetivo final es favorecer la contratación estable de los jóvenes por parte de las empresas que participen en el programa.

En total, la inversión municipal ascenderá a más de 154.000 euros, una subvención de más de 5.000 euros por alumno, según explicó el concejal de Economía y Empleo, Enrique Sánchez Guijo, que avanzó que la intención es que haya una convocatoria similar para los alumnos que terminen en el curso actual 2018-2019.

De momento, hasta el 31 de octubre está abierta esta primera convocatoria tanto para que las empresas presenten sus propuestas como para que los alumnos hagan sus solicitudes.

Con esta iniciativa única en el país, el Consistorio quiere cu-



Enrique Cabero, Enrique Sánchez Guijo y Pedro Sangro, en la presentación en el Ayuntamiento de Salamanca. | ALMEIDA

Hasta el 31 de octubre está abierta la convocatoria tanto para las empresas como para los alumnos interesados

brir el hueco del programa "Prometeo", una iniciativa similar aunque con fondos europeos, que tenía como destinatarios a los titulados de menos de 30 años del curso 2016-2017 y anteriores. El nuevo plan se dirige, al colectivo que quedó fuera de esas ayudas, los graduados en 2017-2018, e incluye contratación en prácticas, no becas.

Y otra novedad es que este programa no solo estimulará la contratación de los universitarios, sino que fomenta también la colaboración de las empresas con las instituciones académi-

cas a través de la llamada "cooperación educativa", lo que se traduce habitualmente en la posibilidad de que los estudiantes realicen sus prácticas curriculares en las compañías, es decir la formación práctica incluida en el currículo del grado, tal y como insistió el vicerrector de Política Académica y Participación Social, Enrique Cabero. Así, las universidades agradecerán a las empresas su implicación en el desarrollo académico de los jóvenes y las compañías tendrán la ocasión de seleccionar y formar a personal cualifi-

cado de acuerdo a sus intereses laborales.

En este sentido, el vicerrector de Investigación y Títulos de la Universidad Pontificia de Salamanca, Pedro Sangro, se mostró esperanzado en que el la iniciativa municipal ayude a dar el salto entre el mundo universitario y la vida laboral favoreciendo, asimismo, la transferencia de talento ya que, subrayó, el programa contará con un proceso de selección totalmente transparente en el que se tendrá muy en cuenta el expediente de los candidatos.

LAS PREGUNTAS

¿A quién se dirige el nuevo programa?

Esta novedosa iniciativa impulsada por el Ayuntamiento con la colaboración de las dos universidades de Salamanca está dirigida a los estudiantes de ambas instituciones académicas que finalizaron el grado en el pasado curso 2017-2018 y que, por lo tanto, están ahora buscando ahora una primera oportunidad en el mercado laboral para poner en práctica los conocimientos adquiridos en sus estudios.

¿Cómo favorece la empleabilidad?

A través de este programa, los alumnos seleccionados disfrutarán de un contrato en prácticas de 6 meses de duración con una retribución mínima de 735,90 euros, más un mes íntegro de paga extra. Las empresas decidirán si aumentan la retribución laboral de los jóvenes contratados si lo estiman oportuno. La iniciativa solo establece una cantidad mínima que deben cobrar los estudiantes por su trabajo.

¿Cuántos alumnos se beneficiarán?

El Ayuntamiento subvencionará contratos en prácticas para 30 recién licenciados, 20 de ellos deberán ser alumnos de la Universidad de Salamanca y los otros 10 procederán de la Universidad Pontificia de Salamanca. De esta forma, el Consistorio colaborará con las dos instituciones académicas de la ciudad y los estudiantes de ambas se podrán beneficiar de este programa.

¿Qué empresas pueden participar?

La iniciativa está abierta a todas las empresas de la provincia de Salamanca aunque, según explicaron en la presentación del programa, se primará a aquellas que ya tienen una relación con las universidades a través de las prácticas curriculares, de forma que se favorecerá la llamada "cooperación educativa". En cuanto al ámbito de trabajo, se intentará que sea lo más variado posible.

¿Cuánto dinero se invierte?

El Ayuntamiento destina al nuevo programa 154.130 euros de fondos municipales, financiando con más de 5.000 euros a las empresas que contraten los estudiantes. En este sentido, el concejal de Economía y Empleo, Enrique Sánchez Guijo, insistió en que es un programa para favorecer la contratación del que se benefician tanto las empresas como los jóvenes recién licenciados. El plazo para participar acaba el 31 de octubre.



DECLARACIONES

Enrique Sánchez Guijo

CONCEJAL DE ECONOMÍA Y EMPLEO

“Tendemos un puente entre el ámbito académico y el mundo profesional”

“Hace unos meses firmamos sendos convenios con las universidades de Salamanca y Pontificia para intentar dar un paso adelante en la inserción laboral de los jóvenes. Ahora, con este nuevo programa, tendemos un puente entre el ámbito académico y el profesional”, explicó el concejal de Economía y Empleo, e insistió en que el objetivo final es facilitar a los recién titulados la búsqueda de empleo contando, al menos, “con una primera experiencia profesional acreditada”.

Enrique Cabero

VIC. UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

“Se trata de una iniciativa de emprendimiento pionera en España”

“Hablamos de un programa especial porque, primero, favorece la empleabilidad de los recién titulados, y segundo, fomenta la colaboración de las empresas de Salamanca con las universidades a través de la cooperación educativa”, comentó el vicerrector de la Universidad salmantina. Además, Enrique Cabero hizo hincapié en la novedad de la propuesta: “Se trata de una iniciativa de emprendimiento pionera en España”, explicó para después asegurar que es un tema muy debatido en las universidades.

Pedro Sangro

VIC. UNIVERSIDAD PONTIFICIA

“Se produce un salto, este programa será el primer eslabón de la vida laboral”

También el vicerrector de Investigación y Títulos de la Universidad Pontificia subrayó lo audaz y novedoso de la iniciativa. Pedro Sangro insistió en que las dos universidades tienen como objetivo común “hacer crecer la empleabilidad”, y se mostró convencido de que el nuevo programa permita revalorizar el concepto de prácticas que en ciertos momentos ha estado muy devaluado. “No hablamos de un becario, sino de alumnos contratados, así que será el primer eslabón de la vida laboral”.

Licenciados a la espera de un empleo

3.200 salmantinos con títulos universitarios se encuentran en el paro en la actualidad. Hace cinco años, en lo peor de la crisis, superaban los 5.200

M.D. | SALAMANCA

A CABAR una carrera no significa tener un trabajo asegurado. Bien lo saben los más de 3.200 parados salmantinos que están licenciados o graduados y que se encuentran a la espera de una oportunidad laboral. Algunos de ellos son jóvenes recién titulados, pero otros cuentan con numerosos años de experiencia a la espalda y que ahora se encuentran con la “pared” de la edad, demasiado elevada para lo que buscan las empresas, como les ocurre a los que tienen 45 años o más. No obstante, y pese a ser un número notable, la cifra actual de desempleados con educación superior es muy inferior a la que había en los peores años de la crisis.

Basta con remontarse a septiembre de 2013, cuando aún la recuperación apenas había iniciado el vuelo. Entonces los salmantinos apuntados a las listas del EcyL y que habían completado estudios universitarios sumaban 5.220. Una cantidad que ha ido disminuyendo con la mejora de la actividad económica, tendencia que se mantiene en 2018. En septiembre de 2017 el número de parados cayó a los 3.720 y ahora se encuentra en los 3.278.

El descenso de titulados universitarios en el paro en los cinco años que han transcurrido muestra un ritmo ligeramente superior al del conjunto del desempleo, al menos en Salamanca. Si el total de parados en la provincia ha caído un 35,4% desde septiembre de 2013 —de casi 35.400 a algo más de 22.800—, el de licenciados y graduados lo ha hecho en un 37,2%. Ahora mismo, representan un 14% del total de parados en la provincia.

Por desgracia, el mercado laboral salmantino no ha sido capaz de ofrecer suficientes salidas a los universitarios durante este tiempo, circunstancia en la que influye contar con dos universidades y una población estudiantil que ronda los 30.000 alumnos. Por este motivo, la marcha a otras zonas del país con un contrato asegurado, pese a no ser un fenómeno nuevo, se ha intensificado a raíz de la crisis e incluso durante la recuperación. Los datos de lo que va de año sirven de claro ejemplo. 2.498 personas que habían finalizado estudios universitarios encontraron trabajo en la primera mitad de 2018 en otra provincia española, una cifra notablemente superior a la de los que en su misma situación llegaron a Salamanca, 1.335.

Los datos del Servicio Público de Empleo Estatal evidencian que el trabajo que Salamanca



Estudiantes universitarios en una facultad del campus Miguel de Unamuno.

Salamanca tiene problemas para retenerlos. En la primera mitad de año se han ido 2.498 y han llegado 1.335

Apuesta por la empleabilidad e impulso del emprendimiento de los jóvenes universitarios

R.D.L. | SALAMANCA

El nuevo programa para estimular la contratación en prácticas de los recién titulados en el ámbito de las empresas de Salamanca se enmarca dentro de un paquete mucho más amplio de medidas impulsadas por el Ayuntamiento con la colaboración de las dos universidades de Salamanca.

Al respecto, el concejal de Economía y Empleo recordó ayer que ya está en marcha el programa “Prometeo” dirigido a titulados menores de 30 años pero de los cursos anteriores a 2017-2018 que, a través de fondos europeos, financia 125 becas de formación y 40 becas de prácticas profesionales en empresas.

Con la Universidad de Salamanca la colaboración se gestiona a través del Servicio de Inserción Profesional, Prácticas y Empleo, mientras que en el caso de la Pontificia principalmente se realiza por la Facultad de Informática y el Servicio de Atención al Estudiante, centrándose principalmente en la generación de “startups” tecnológicas.

Cabe destacar también los “coworking” municipales. Ya se han celebrado dos ediciones, está comenzado la tercera, que han dado lugar a la creación de 27 empresas. Y las actividades de formación del programa “Millennials”, tanto para los jóvenes de entre 16 y 29 años como para las empresas.